

An den
Bildungsausschuss
Landeshauptstadt München
Marienplatz 8
80331 München

München, 11.11.2025

Bildung für nachhaltige Entwicklung – Bildung für ein zukunftsfähiges München stärken

Sehr geehrte Mitglieder des Bildungsausschusses,

als Zusammenschluss zivilgesellschaftlicher Akteur*innen ist uns eine qualitativ hochwertige Bildung für ein zukunftsfähiges München wichtig. Wir stehen für eine Gesellschaft ein, die auf den Menschenrechten und den nachhaltigen Entwicklungszielen (SDGs) der Vereinten Nationen basiert. In unseren Bildungsangeboten erleben und erproben junge Münchener*innen, was es braucht, um eine zukunftsfähige und lebenswerte Gesellschaft mitzustalten. Deshalb ist Bildung für nachhaltige Entwicklung (BNE) unverzichtbar.

Mit Bildung für nachhaltige Entwicklung gestalten wir Räume, in denen ...

- sich Menschen mit unterschiedlichen Perspektiven begegnen und austauschen,
- ihre Werte reflektieren und überlegen, was für ein gutes Leben wichtig ist,
- Widersprüche aushandeln und vielfältige Lösungen entwickeln,
- Natur mit allen Sinnen erleben und Verantwortung für unsere Lebensgrundlagen übernehmen,
- eine solidarische globale Perspektive einnehmen und stärken,
- kreative Handlungsmöglichkeiten erproben und das eigene Lebenumfeld verändern.

Wir, die zivilgesellschaftlichen Akteur*innen, bringen Bildung für nachhaltige Entwicklung in die Praxis. In Kooperation mit Schulen, Kindertagesstätten, Einrichtungen der Kinder- und Jugendarbeit und weiteren Bildungsorten arbeiten wir mit Kindern, Jugendlichen und (jungen) Erwachsenen vielfältig, partizipativ und zukunftsorientiert zusammen.

Doch unsere Arbeit braucht mehr als Engagement. Neben starken Kooperationen sind wir auch auf die Unterstützung durch die kommunale Politik angewiesen. Damit wir unsere Arbeit wirkungsvoll leisten können, benötigen wir weiterhin gesellschaftlichen und politischen Rückhalt für Menschenrechte, Gerechtigkeit und Nachhaltigkeit sowie eine verlässliche Finanzierung unserer Bildungsangebote und dahinterliegender Strukturen. So gestalten wir gemeinsam eine lebendige Bildungslandschaft in München, die einen Unterschied macht!

Wir hoffen dabei auf Ihre Unterstützung und wünschen uns einen persönlichen Austausch, um das Thema zu vertiefen. Wir freuen uns über Terminvorschläge Ihrerseits, bestenfalls noch in diesem Jahr.

Mit freundlichen Grüßen
für die Akteursplattform



Steffi Kreuzinger
Koordinatorin der Akteursplattform BNE



Wir sind Münchener Akteur*innen für
BNE & Globales Lernen mit Kindern,
Jugendlichen und Multiplikator*innen.

Die Akteursplattform BNE wird koordiniert von:

Ökoprojekt MobilSpiel e.V.
Telefon 089 76991725
E-Mail info@akteursplattform-bne.de
www.akteursplattform-bne.de

Folgende Organisationen der Akteursplattform BNE zeichnen den Brief mit:

